

Noticias de Barcelona

El crimen de la calle de Trafalgar.—Un caso entre Josefa y su hijo Guillermo BARCELONA, 31.—A primeras horas de ayer tarde, el juez llamó a su despacho al hijo mayor de Mariano, llamado José García, quien estuvo declarando unos momentos. La diligencia tuvo por objeto preguntar si creía que su madre se consideraba con fuerzas suficientes para trasladar el cadáver de su padre al zaguán. José contestó que estaba convencidísimo de ello, por cuanto su madre es una mujer bastante fuerte y su padre pesaba muy poco.

Por orden del juez ha sido encargado a los peritos vidrieros, empapeladores y colchoneros, que dictaminen acerca de la rotura del cristal de la ventana del cuarto de los hijos, de las manchas de sangre que se observan en las paredes y colchón y de los golpes dados en la pared. Dichos peritos emitirán su dictamen mañana.

A las cuatro y media de la tarde se verificó una importantísima diligencia en la casa del crimen. El Juzgado se trasladó a ella llevando consigo al detenido Guillermo. La diligencia tuvo por objeto principal hacer observar a Guillermo la forma en que se encontraba el lecho de su padre, la rotura del vidrio de la ventana de su cuarto y las manchas de sangre que se observaban en la pared, marco de la ventana y en el suelo del cuarto que ocupaban él y su hermano. Por lo que respecta a la rotura del cristal de la ventana, dijo Guillermo que no había reparado en ello, como tampoco en las manchas de sangre. Acerca de los demás extremos no ha podido puntualizar nada. Insistió en que no había participado en el crimen. La diligencia duró una hora.

El Juzgado se trasladó después a la cárcel de mujeres para celebrar un caso entre Guillermo y su madre. La diligencia no dio el resultado apetecido, ya que Josefa hizo recordar a su hijo que el día de autos no fue a casa hasta muy tarde, pues estuvo cenando con unos amigos suyos. Este punto lo recordó Guillermo y declaró que se había equivocado.

Josefa insistió en que la única autora del crimen fue ella.

El juez se propone citar a declarar a los amigos que estuvieron con Guillermo cenando la noche del crimen, dándose una gran importancia a este extremo, pues de comprobarse si Guillermo estuvo fuera de casa desaparecen todos los indicios de culpabilidad que sobre él recaen.

Poco después se presentó en el palacio de Justicia la hija mayor de Mariano, Sagrario, acompañada del letrado señor Pou y Sabater. El señor Fernández Cavada la preguntó si la cena de la noche de autos se componía de verdura y carne; pero Sagrario no pudo contestar a este extremo por no recordarlo exactamente.

A las diez y media de la noche, el Juzgado se reunió para recopilar y estudiar el resultado de las diligencias llevadas a cabo estos días.

No sabemos la resolución que tomará el juez respecto a Guillermo; pero es muy probable que sea favorable para el detenido.

Se espera de un momento a otro que devuelvan diligenciado de Zaragoza el exhorto enviado para que declare el fiscal de aquella Audiencia respecto a la recomendación que le pidió Guillermo durante su viaje a aquella ciudad al ser detenida su madre.

Es muy probable que el juez ordene que se practique la exhumación del cadáver de D. Mariano para comprobar si está manchado de sangre el traje con que aquél fue amortajado. Este detalle es interesantísimo, porque de no contener manchas el traje, quedaría comprobado que D. Mariano fue asesinado cuando se hallaba en la cama.

Guillermo ha sido puesto en libertad

BARCELONA, 31.—A las dos y media de esta madrugada el juez señor Fernández Cavada ha decretado la libertad, por falta de pruebas, de Guillermo García, hijo de Josefa Fuerte, la autora del crimen de la calle de Trafalgar. Al salir del Juzgado fue abrazado por sus dos hermanos y por su hermano Pepe, que le esperaban con el abogado defensor.

El juez ha adoptado tal determinación después de oír la declaración de Jaime Martín, el cual ha confirmado que el día de autos estuvo comiendo mariscos a las siete de la tarde con Guillermo.

Este ha permanecido tres días incomunicado.

El fomento del Trabajo Nacional y el impuesto de utilidades.—El alcalde de Manila marchó a Niza

BARCELONA, 31.—En el fomento del Trabajo Nacional se ha celebrado una importante reunión para tratar del impuesto de utilidades sobre los salarios a los obreros.

En el expreso de Francia marchó a Niza el alcalde de Manila, D. Miguel Romualdez, acompañado de su hijo don Eduardo. El señor Romualdez se propone detenerse unas horas en Marsella. Esta mañana estuvo a despedirse de las autoridades.

Siluetas de la Pantalla

Chester Conklin Un panadero con tienda abierta en la ciudad de San Luis, en el Estado de Missouri, dió a Chester Conklin la idea de los bigotes "monumentales" con que invariablemente aparece en las películas. Hace muchos años, tantos que apenas Conklin conserva de ello un vago recuerdo, el chistoso veterano de la pantalla se ganaba el pan nuestro de cada día en un establecimiento de panadería propiedad de un tal August Schultz, quien, además de la panadería, poseía unos bigotes tan poblados e hirsutos, que eran el terror de los chiquillos de la vecindad. Cansado de contemplar los bigotes de

su patrón, Conklin, una hermosa mañana se metió unos cuantos pañecillos en la faltriquera y con los escasos ahorros que logró reunir, fuése tan campante a la estación para tomar el tren que debía llevarlo a la ciudad de Des Moines, en donde, a poco de su llegada, logró empleo de botones en un hotel. Por aquellos días la vida de Conklin oscilaba constantemente, lo cual no es extraño, si se tiene en cuenta que manejaba un ascensor. De Des Moines, Conklin se fué a Omaha. En esta población nuestro biografiado tuvo a buena fortuna de serle simpático a un notable abogado de la localidad, quien lo colocó en su oficina y le pagó los estudios de abogado, profesión que Conklin no llegó a practicar, porque el teatro le tenía robado el corazón.

Con los buenos deseos de su protector y unos cuantos billetes de Banco hechos una pelota en uno de los bolsillos del pantalón, Conklin se despidió de Omaha para continuar su camino hacia el Oeste, esto es, hacia Los Angeles, en donde logró ingresar en una compañía de variedades, en la cual pudo lucir por la primera vez en su vida los bigotes postizos que eran una imitación exacta del apéndice cabelludo que brotaba sobre el labio superior del panadero Schultz.

Un día presentóse Al Barnes, el famoso empresario de circo, en el teatro donde trabaja Conklin, y tan buenas proposiciones le hizo, que el chistoso actor del bigote monumental creyó más ventajoso seguir a la farándula trashumante que permanecer fijo en el vetusto teatro de Los Angeles. Un día, hallándose el circo en Venecia (California), Conklin encontró a Charles Ray, un antiguo compañero que a la sazón interpretaba papeles de cowboy en una serie de películas impresionadas en un estudio de la localidad. A instancias de Ray, Conklin se decidió a solicitar un puesto de actor cómico en una de las compañías que dirigía el propio Mack Sennett, de las famosas comedias Keystone. Después de una espera de dos meses, Conklin fué admitido en el estudio de la Empresa Keystone, en el cual trabajaban, por aquel entonces, Charles Chaplin, Ford Sterling, Mabel Normand y otros, filmando películas cortas de la llamadas de golpe y porrazo. De la Empresa Keystone Conklin pasó a la Fox, en donde consolidó su fama de actor cómico de no escasos méritos.

Hace unos cuantos años que Chester Conklin figura en los elencos de la Paramount, pues ha tomado parte en numerosas películas, entre las cuales recordamos "Figaro en sociedad", con Adolphe Menjou; "La condesa tatuada", con Pola Negri; "Dimelo otra vez", "Reclutas, sobre las olas", con Wallace Beery y Raymond Hatton; "Un beso en un taxi", con Bébé Daniels; "Cabaret", con Gilda Gray, y "Rubber Heels". En la película "El tren loco", Chester Conklin aparece con George Bancroft.

Estados Unidos

En favor de la candidatura presidencial del señor Mellon

LONDRES, 31.—Comunican de Pittsburg que ha comenzado una gran campaña electoral en aquella ciudad con motivo de las próximas elecciones para la Presidencia de la República, presentándose como candidato a ella el actual secretario del Tesor y señor Mellon.

LA BOLSA

Table with columns: VALORES PUBLICOS, Día 31, and various bond and stock values.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo para amortización de obligaciones de esta Compañía correspondientes al vencimiento de 1 de febrero próximo, celebrado el día 15 del actual, ante el notario del Ilustre Colegio de esta corte, D. Modesto Conde y Caballero, han resultado amortizadas las siguientes:

LINEAS DE HUESCA A FRANCIA POR CANFRANC, SOTO DE REY A CIANO Y SAN JUAN DE NIEVA.

Table listing bond numbers and their corresponding values for the Huesca to France, Soto de Rey to Cianó, and San Juan de Nieva lines.

Los poseedores de estas obligaciones podrán efectuar el cobro de su importe a partir del 1 de febrero de 1928 a razón de 500 pesetas por título con deducción de los impuestos establecidos por el Gobierno sobre la prima de reembolso y en los puntos que a continuación se expresan:

En MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene establecidas en su estación de Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Maura, 1.

En BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte. En VALENCIA: En la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: En el Banco de Bilbao. En SANTANDER: En el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON, ZARAGOZA Y SAN SEBASTIAN: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

Y por último, en las Sucursales, Agencias y Corresponsales de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y por todas las sucursales del Banco de España.—Madrid, 16 de diciembre de 1927.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

Teatro de la Zarzuela

En la tarde de mañana domingo, se representará por segunda vez en esta temporada, la popular obra de Puccini "Tosca", partitura que los artistas eminentísimos que la inter-

pretan cantan en forma insuperable, realizando maravillosamente el valor de la misma.

Hina Spani, ha triunfado en esta ópera, como triunfó en esta ópera, como triunfó en "Aida", admirándose su hermosa voz y perfecta dicción.

Roberto D'Alessio, el gran tenor, con su arte y bien definida personalidad recuerda, si no supera, a su maestro Anselmi, sobre todo "el adiós a la vida", que canta magistralmente conmoviendo a cuantos le escuchan.

El papel de "Sarpia", es interpretado por el barítono Del Chiaro, de cuyo personaje hace un arabadísimo estudio, lo mismo como cantante que como actor, emocionando profundamente en las escenas más dramáticas de la obra.

Coopera al gran éxito de interpretación tan notable, el bajo cómico Del Pozo, cuyos méritos son bien conocidos de nuestro público.

Esta segunda representación de "Tosca", anunciada para mañana domingo, comenzará a las cinco y media de la tarde.

ORQUESTA SINFONICA DE MADRID.—Seis conciertos, los días: 11 miércoles; 16 lunes; 25 miércoles y 31 martes, del mes de enero; 8 miércoles y 15 miércoles del mes de febrero de 1928, a las cinco y media de la tarde. Bajo la dirección del maestro A. bós.

Se ejecutarán obras poco conocidas del del repertorio y además se darán como primeras audiciones, diversas novedades, ejemplos de las escuelas modernas de diferentes naciones: Hungría, Checoslovaquia, Italia, Rusia, Francia y España.

Además, volverán a repetirse, en esta serie, la "Sinfonietta" de E. Halfer, y "Don Quijote, velando las armas", de Oscar Esplá, que tanto éxito obtuvieron en la única ejecución dada la temporada última.

En uno de estos conciertos, tomará parte el eminente pianista ruso Alfred Mirovitch.

Abono: Queda abierto un abono para estos seis conciertos, que como se ha dicho, se celebrarán los días 11, 16, 25 y 31 de enero; y 8 y 15 de febrero, de 1928. Los señores abonados a la ópera, como a la última serie de conciertos de la Orquesta Sinfónica, celebrada en este teatro el año anterior, podrán retirar sus respectivas localidades u otras análogas, siempre que las hubiera, para los seis citados conciertos, en la Sociedad Musical Daniel, Los Madrazo, 14, bajo; previa la presentación del correspondiente talón, los días 2 al 5 de enero de diez a una y de cuatro a siete, siendo preferido el primero que las solicite.

La política francesa

No se confirma la vuelta al patrón oro.— Reunión del Consejo y manifestaciones del presidente

PARIS, 31.—Se ha celebrado reunión del Consejo de ministros, tratándose especialmente de la cuestión de los diputados comunistas, libertados bajo palabra de honor para que pudieran asistir a las sesiones parlamentarias y que, como se sabe, han huido cuando debían reintegrarse a la prisión.

En el próximo Consejo se examinará el problema de la Aviación.

El jefe del Gobierno fué interrogado al salir del Consejo, acerca de una información de procedencia inglesa, según la cual el señor Poincaré tenía el propósito de adoptar determinadas medidas antes del 10 de enero próximo para llegar al restablecimiento en Francia el patrón oro.

El señor Poincaré manifestó a los periodistas que le hicieron esa pregunta, que la información a que se referían carecía en absoluto de fundamento.

Por la tarde recibió el presidente del Consejo en su residencia oficial al señor Alvarez de Toledo, embajador de la Argentina en París.

Marruecos

El presupuesto de las colonias

Su Majestad el Rey ha firmado el presupuesto colonial para 1928, que aparecerá en la "Gaceta".

Aunque la subvención del Estado es la misma del actual Presupuesto—ha dicho el director general, conde de Jordana—que se ha procurado para el próximo ejercicio una mejor adecuación de los distintos servicios, especialmente de los agrónomos, de Obras públicas y de enseñanza. Las cifras totales son las mismas; mas, dentro de ellas, la distribución permitirá un gran desarrollo colonial en el año de 1928.

Esta reorganización se acusa con más fuerza en los servicios sanitarios, ya muy atendidos en el actual Presupuesto, pero que adquirirán un gran impulso en el que acaba de firmarse.

Al presente hay tres hospitales en nuestras posesiones de Guinea—el de Santa Isabel y el de Bata son los más importantes—, y ahora se crea otro en Cobo, con cuantos elementos aconsejan los adelantos científicos en el interior, con el fin de que toda población de las colonias, aun en los rincones más apartados, tenga asistencia facultativa. Al mismo tiempo se establece con su correspondiente consignación, el Laboratorio Central de Santa Isabel, dotándolo de cuantos medios son indispensables en las investigaciones y análisis para su éxito.

A esto puede agregarse la intensificación de los servicios profesionales con un cuerpo médico especializado y numeroso.

El presupuesto total de las Colonias asciende a 6.435.806,78 pesetas, y la subvención del Estado, a unos tres millones.

Con licencia

Marchó a Madrid, con licencia, el coronel de Estado Mayor D. Antonio Aranda; le substituye en la jefatura el coronel del mismo Cuerpo D. Miguel Laga López.

Noticias del Extranjero

La lucha contra la tuberculosis GINEBRA, 31.—El doctor Spahlinger ha presentado ante los Tribunales suizos una demanda contra el periódico socialista "Le D. pulaire", que se publica en Lausana, pidiendo 200.000 francos suizos de daños y perjuicios por haber negado el diario la eficacia del suero contra la tuberculosis descubierta por dicho doctor. El conde Vaux Saint-Cyr pasa a la Embajada de Berlín

PARIS, 31.—El "Journal Officiel" publica un decreto designando al conde de Vaux Saint-Cyr secretario de Embajada de primera clase, actualmente en Madrid, para desempeñar las funciones de su grado en la Embajada de Berlín.

Las deudas de guerra y las reparaciones PARIS, 31.—El diario "Excelsior" dice que el embajador de Francia en Washington no ha dado confirmación alguna de la noticia publicada en el "New York Herald", diciendo que el Gobierno americano piensa seriamente en la conveniencia de una revisión de las cuestiones de las deudas y las reparaciones.

Sucesos

Detenido por escándalo TERUEL, 31.—La Policía detuvo en el Café Central a Antonio Rodríguez Martíñez, que se hallaba embriagado y promovió un fuerte escándalo. El detenido es uno de los dos individuos procesados y absueltos en la causa ruidosa incoada por falsedad, de la que se dió noticias das pasados.

Un recién nacido abandonado VITORIA, 31.—El vecino de Zuazo Natalio Azpiroz encontró en la puerta de su domicilio, y en un cesto, un niño recién nacido cubierto con ropas de valor. Del niño se ha hecho cargo un matrimonio anciano. Las autoridades practican diligencias.

Caramba con Canchuerta! Miguel Valle Canchuerta, de cuarenta años, vecino de Manzanares, llegó ayer a Madrid, y confiado le salieron al paso dos desconocidos que le timaron 7225 pesetas por el procedimiento del "sobro".

Estafa de dos jarrones Julián Ranila López, de cincuenta y tres años, domiciliado en Hernán Cortés, 7, encargado de una tienda de objetos de arte sita en la calle del Caballer de Gracia, denunció que el día 22 del actual un sujeto desconocido le estafó con engaños dos jarrones japoneses.

Aurelio Romero Sierra, de cuarenta y un años, domiciliado en la calle de Mendizábal 61; Paulino Laguno Cnales, de cuarenta y tres, y Eloísa Laguno Menéndez Valdés, de setenta y uno, que viven en la calle de Montsequina, 12, sufren todos ellos lesiones de pronóstico reservado que se produjeron al chocar contra una columna del tranvía el taxi 13.739 M., que conducía el primero y ocupaban las dos señoras. El hecho ocurrió en la calle de Génova.

Por la escalera al sótano Francisco Polaina López, de cincuenta años, domiciliado en la calle de Villanueva, 32, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó al caer por la escalera del sótano de la casa.

EN PROVINCIAS

Por romper bombillas La Guardia civil de Pedrosa del Rey detuvo a varios jóvenes que durante las noches de Pascua se dedicaron a romper las bombillas del alumbrado eléctrico.

Riñen portugueses y españoles BURGOS, 31.—En el pueblo de Areduna sostuvieron una dura rifa diez obreros portugueses con otros tantos españoles. Se acometieron con piedras y palos. Resultaron varios heridos. La rifa tuvo por origen el que uno de los obreros, que se hallaba borracho, arrojaba a cuantos entraban en la tberna. La Guardia civil practicó cuatro detenciones.

POLITICA

El nuevo embajador de España en la Argentina, Sr. Ramiro de Maeztu, estuvo esta mañana cumplimentando al Rey. También recibió el Rey al conde de Jordana.

*** El príncipe de Asturias y el infante don Jaime regresaron a primera hora de la tarde de La Ventosa.

A las cinco de la tarde se celebró en Palacio el tradicional Tedéum de despedida del año.

Se han recibido en el Regio Alcázar muchos telegramas de felicitación de Soberanos extranjeros.

*** El general Primo de Rivera obsequiará esta noche, a las diez, con una cena a los ministros.

*** A no ser por la contratación de Explosivos, que da animación y negocio a la Bolsa, la sesión matinal de hoy hubiera carecido de interés, pues tanto las Deudas del Estado como las acciones bancarias y valores industriales están encalmados.

Los Explosivos se operan más normal que el día anterior, y cierran a 165 las acciones viejas y nuevas, lo que representa descenso de 40 pesetas.

Los francos no varían de 23,35, y los dólares bajan de 5,91 a 5,89. Las libras, particularmente, se hacen a 28,90.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

